

**DISCURSO  
SEÑOR ELÍAS ANTONIO SACA  
PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA  
ENTREGA DE BONOS DE RED SOLIDARIA  
SESORI, SAN MIGUEL  
MARTES, 18 DE SEPTIEMBRE DE 2007**

EN PRIMER LUGAR, ME DA MUCHÍSIMO GUSTO Y LE DOY GRACIAS A DIOS QUE EN ESTE MES DE LA INDEPENDENCIA, ESTEMOS AQUÍ EN SESORI, TIERRA DE LA HACIENDA EL ESPÍRITU SANTO, TIERRA DEL CAPITÁN GENERAL GERARDO BARRIOS, CUYO BUSTO ENCONTRAMOS EN ESTE PARQUE Y QUE NOS RECUERDA SU GESTA EN BENEFICIO DE LA INDEPENDENCIA Y SOBRE TODO SU BENDICIÓN REPUBLICANA DE CONVERTIR A ESTE PAÍS EN LÍDER.

TAMBIÉN EL CAPITÁN GENERAL GERARDO BARRIOS INTRODUJO EL CAFÉ EN EL PAÍS, ÉL ES EL RESPONSABLE QUE TUVIÉSEMOS EL CULTIVO DEL CAFÉ, QUE LE DIO GRAN PARTE DE LA PROSPERIDAD A TODOS Y CADA UNO DE LOS SALVADOREÑOS.

QUERIDOS AMIGOS DE SESORI:

EN PRIMER LUGAR, ME DA MUCHO GUSTO COMPARTIR CON USTEDES ESTA MAÑANA LA REANUDACIÓN DEL PLAN RED SOLIDARIA. MUY BIEN DECÍA DOÑA CÁNDIDA, ALGO IMPORTANTE, UNA MENCIÓN \*\*\*\*QUIERO DECIRLE DOÑA CÁNDIDA, QUE NOSOTROS NO VENIMOS A DARLE DE COMER, VENIMOS A ENSEÑARLES A PESCAR, VENIMOS A QUE USTED PUEDA PESCAR Y DISFRUTAR DE ESE PESCADO. ESO ES LO QUE YO QUIERO EXPLICARLES A USTEDES.

ESTE BONO PARA LA EDUCACIÓN Y LA SALUD DEL PROGRAMA RED SOLIDARIA, TIENE EL SIGUIENTE OBJETIVO: SEÑORAS, LA MAYORÍA SON MADRES QUE SON PAPÁS Y MAMÁS, MADRES SOLTERAS, EL PLAN RED SOLIDARIA ES LA RESPUESTA DEL GOBIERNO CENTRAL, A LA NECESIDAD DE COMBATIR LA EXTREMA POBREZA.

PERO NO SE TRATA QUE VAMOS A REPARTIR DINERO, PORQUE ESO SERÍA UN PROGRAMA POPULISTA, SERÍA UNA COSA DESORDENADA Y



ELECTORERA; VENIMOS A HACER A UN ACUERDO DE CORRESPONSABILIDAD CON USTEDES. USTEDES RECIBEN ESTE BONO, LO INVIERTEN EN SU CASA, EN SU NEGOCIO, PERO USTEDES RESPONDEN LLEVANDO A LOS NIÑOS A LA UNIDAD DE SALUD Y MANDANDO LOS NIÑOS A LA ESCUELA. YA NO MÁS NIÑOS A LAS CUATRO DE LA MAÑANA HALANDO AGUA, PARA LLEVARLA A LA CASA.

PORQUE PRECISAMENTE RED SOLIDARIA, NO SÓLO ES LA ENTREGA DEL BONO, ES LA ENTREGA DE INFRAESTRUCTURA ESCOLAR, ES LA ENTREGA DE ELECTRIFICACIÓN RURAL, ES LA ENTREGA DE CAMINOS RURALES, PARA MEJORARLE LA VIDA A TODOS Y CADA UNO DE LOS SALVADOREÑOS.

COMO PRESIDENTE ME COMPROMETÍ A COMBATIR LA POBREZA DE MANERA FRONTAL. NUESTRO GOBIERNO INICIÓ DE INMEDIATO LA CONSTRUCCIÓN DE UNA RED DE BIENESTAR SOCIAL, LA CUAL DENOMINAMOS "RED SOLIDARIA" CUYO OBJETIVO ES OFRECER LOS ESTÍMULOS A TODOS AQUELLOS COMPATRIOTAS QUE SE ENCUENTREN EN DESVENTAJA ECONÓMICA Y EN MARGINACIÓN SOCIAL.

POR ELLO RED SOLIDARIA SE ENMARCA EN LOS ESFUERZOS DEL PAÍS PARA CONTRIBUIR A MEJORA DE LOS INDICADORES DE DESARROLLO HUMANO Y DE LAS METAS ESTABLECIDAS EN LOS OBJETIVOS DE DESARROLLO DEL MILENIO.

ESTE PROGRAMA "RED SOLIDARIA, DEL GOBIERNO QUE ME HONRO EN ENCABEZAR, CONTRIBUYE A MITIGAR LA POBREZA EXTREMA Y EL HAMBRE, MEJORAR LA TASA DE DESNUTRICIÓN GLOBAL EN MENORES DE CINCO AÑOS, LOGRAR LA ENSEÑANZA PRIMARIA UNIVERSAL, REDUCIR LA MORTALIDAD MATERNA E INFANTIL, Y PROMOVER LA IGUALDAD ENTRE SEXOS Y AUTONOMÍA DE LA MUJER.

Y ES QUE LA SOLIDARIDAD NO ES UN SENTIMIENTO, NI MUCHO MENOS DISCURSOS HUECOS SALPICADOS DE POLITIQUERÍA BARATA, **¡SOLIDARIDAD ES ACCIÓN!**, ES RESOLVERLE LAS NECESIDADES MÁS SENTIDAS Y URGENTES A NUESTROS HERMANOS.

NOSOTROS NO NOS VAMOS A DETENER A ESCUCHAR CRÍTICAS, CUANDO EN EL FONDO ESTAMOS RESOLVIENDO UN PROBLEMA MUY GRANDE. AQUÍ ESTÁ LA MUESTRA DE MÁS DE 1,400 FAMILIAS QUE A



PARTIR DE HOY, SE VEN BENEFICIADAS POR "RED SOLIDARIA, Y ASÍ ESTÁN BENEFICIADOS EN MÁS DE 32 MUNICIPIOS A LO LARGO Y ANCHO DEL PAÍS.

SEÑOR ALCALDE, NO HAGAMOS CASO A LAS CRÍTICAS, LAS CRÍTICAS HAY QUE ESCUCHARLAS, Y CUANDO SON CRÍTICAS BIEN ORIENTADAS PARA MEJORAR LA LABOR, HAY QUE OÍRLAS, PORQUE UN BUEN GOBERNANTE TIENE QUE ESCUCHAR CRÍTICAS, PERO CRITICAR UN PROGRAMA COMO ESTE, ¡POR DIOS SANTO!, YO QUISIERA SABER SI HAY ALGUIEN EN LA AUDIENCIA, AQUÍ ENTRE USTEDES, QUE CRITIQUE "RED SOLIDARIA, QUE LES VA A TENER NO SOLAMENTE EL BONO DE EDUCACIÓN, DE SALUD, SINO QUE LES VA A TRAER UNA MEJORA EN LA UNIDAD DE SALUD, EL CENTRO ESCOLAR Y OTRAS COSAS QUE YA LES VOY A ANUNCIAR MÁS ADELANTE.

QUIERO CONTARLES QUE EN LA ACTUALIDAD "RED SOLIDARIA" SE ENCUENTRA EN 32 MUNICIPIOS DE EXTREMA POBREZA SEVERA Y EN OCHO DE EXTREMA POBREZA ALTA, Y TAL COMO LO PROMETIMOS ESPERAMOS SUBIR A 15 ESA CIFRA DE MUNICIPIOS DE EXTREMA POBREZA ALTA, A LOS CUALES ESTAREMOS LLEGANDO A FINALES DE ESTE AÑO.

DESDE OCTUBRE DEL AÑO 2005, HASTA AGOSTO 2007, SE HAN ENTREGADO MILLONES DE DÓLARES EN CONCEPTO DE BONOS PARA LA EDUCACIÓN Y SALUD BENEFICIANDO A MÁS DE 34 MIL FAMILIAS, QUE HOY TIENEN ACCESO A LA SALUD, A EDUCACIÓN, AGUA POTABLE Y ENERGÍA ELÉCTRICA.

HOY LE CORRESPONDE AL MUNICIPIO DE SESORI, QUE RECIBE SU PRIMERA ENTREGA DE BONOS DE RED SOLIDARIA, HOY ESTAMOS INCORPORANDO AL BENEFICIO DE ESTE EXITOSO PROGRAMA A MÁS DE 1,400 FAMILIAS QUE ACEPTARON FIRMAR EL CONVENIO DE CORRESPONSABILIDAD. EN ESTA PRIMERA ENTREGA LAS FAMILIAS BENEFICIARIAS EN SESORI, RECIBIRÁN UN ACUMULADO DE CASI 50 MIL DÓLARES, PROVENIENTES DEL GOBIERNO CENTRAL.

COMO SIEMPRE HE DICHO RED SOLIDARIA, NO SÓLO ES LA ENTREGA DE BONOS, SINO QUE TAMBIÉN INCLUYE UN IMPORTANTE COMPONENTE DE INFRAESTRUCTURA BÁSICA A TRAVÉS DEL FISDL, YA SE TIENE ASEGURADA LA EJECUCIÓN DEL PROYECTO DE

ELECTRIFICACIÓN EN LOS CASERÍOS SAN NICOLÁS, LA VEGA Y EL TULE, A UN MONTO TOTAL DE **160 MIL** DÓLARES CON UN IMPORTANTE APOORTE DE LA ALCALDÍA DE SESORI, BENEFICIANDO A UNAS 400 FAMILIAS EN ESTOS CASERÍOS.

QUERIDOS HERMANOS DE SESORI:

EN NUESTRO GOBIERNO LO SOCIAL NO ES COMPLEMENTO DE NADA, LO SOCIAL ES LA BASE DE TODO, Y CON PROGRAMAS COMO RED SOLIDARIA, ESTAMOS CAMBIANDO LA REALIDAD A MILES DE FAMILIAS, ESTAMOS GENERANDO OPORTUNIDADES PARA MILES DE FAMILIAS.

QUISIERA DECIRLES QUE ANTES DE VENIR AQUÍ AL PARQUE, ESTUVE CON EL ALCALDE; EL ALCALDE DE SESORI ESTÁ PERMANENTEMENTE HABLÁNDONOS, Y ME DICE: MIRE PRESIDENTE TENEMOS VARIOS COMPROMISOS QUE CUMPLIRLE A LA GENTE, Y YO LE DIGO SÍ.

PRIMERO EL ASUNTO DEL AGUA EN TODO EL CASCO URBANO, EL AGUA POTABLE DE SESORI, Y EN EL CANTÓN \*\*\*\*, QUIERO DECIRLE QUE LA OTRA SEMANA VIENE LA MAQUINARIA DE ANDA, CUANDO TERMINE DE TRABAJAR EN CHALATENANGO, LA MANDAMOS DIRECTAMENTE A SESORI, PARA QUE COMIENZE A TRABAJAR EN ELLO.

HAY UNA CANCHA DE FÚTBOL EN UN COMPLEJO QUE ES, PRECISAMENTE DEL CENTA, AHÍ TENEMOS LA CANCHA AQUÍ EN SESORI, QUIERO DECIRLES QUE VAMOS A HABLAR CON EL MINISTRO DE AGRICULTURA, PARA QUE UNA PARTE SE LA DEMOS A \*\*\* ALCALDÍA Y SE PUEDA CONSTRUIR CON EL APOYO DEL FISDL, Y ME COMENTA EL LICENCIADO ANDRÉS ROVIRA, QUE YA TIENE LOS FONDOS PARA HACERLE UN PEQUEÑO COMPLEJO DEPORTIVO AQUÍ EN SESORI.

POR OTRA PARTE, EL CENTRO ESCOLAR DE SESORI YA NECESITA REPARACIÓN, YA TENGO LA CARPETA LISTA, ALLÁ EN EL MINISTERIO DE EDUCACIÓN, YA LA MANDARON LOS DIPUTADOS, LA LLEVARON A LA MINISTRA DARLIN MEZA, Y CECILIA GALLARDO QUIEN TRABAJA DE LA MANO CON DARLIN, ADEMÁS CECILIA FUE MINISTRA DE EDUCACIÓN, CONOCE LO IMPORTANTE QUE ES INVERTIR EN LA EDUCACIÓN, SE VA A ENCARGAR DIRECTAMENTE QUE CON LOS

FONDOS DESDE EL COMIENZO LES REPARAMOS EL CENTRO ESCOLAR A SESORI EN LOS PRÓXIMOS DÍAS.

Y FINALMENTE, POR CUÁNTO AÑOS ALCALDES HAN ESPERADO LA CALLE SESORI – CHAPELTIQUE?. 16 KILÓMETROS, MIREN HOY VINE EN HELICÓPTERO, PERO YO HE RECORRIDO ESA CALLE COMO CANDIDATOS MUCHAS VECES.

CUANDO FUI A GUATAJIAGUA, SENSEMBRA - GUATAJIAGUA, A TODA ESA ZONA, LES DIJE A LOS HABITANTES: LES VOY A HACER LA CALLE. HOY LA GENTE VA EN CARRETERA PAVIMENTADA PORQUE YA TIENEN SU CALLE. Y HOY QUE VENGO AQUÍ LES QUIERO DECIR: EN LOS PROGRAMAS DE CAMINOS RURALES, YA ESTÁ INCLUIDA LA CALLE SESORI – CHAPELTIQUE, Y LA VAMOS A COMENZAR MUY PRONTO.

QUERIDOS HERMANOS DE SESORI:

APROVECHEN ESTE BONO, QUERIDAS MADRES DE FAMILIA, USTEDES QUE SON PAPÁ Y MAMÁ, A USTEDES LAS ADMIRO MUCHO, PORQUE SOLAS HAN ENFRENTADO SU SITUACIÓN, POR ESO EL GOBIERNO CENTRAL VIENE EN AUXILIO DE AQUELLAS MUJERES SOLAS, QUE SON PADRE Y MADRE A LA VEZ.

LES DIGO APROVECHEN ESTE BONO, LLEVEN A SUS HIJOS A LA UNIDAD DE SALUD, LLEVEN A SUS HIJOS A LA ESCUELA, PORQUE EL PROBLEMA YA NO VA A SER QUE VAMOS A TENER MÁS ALUMNOS, ASÍ ES QUE HAY QUE MEJORAR EL CENTRO ESCOLAR, ¡BENDITO SEA DIOS!, SI LO QUE QUIERE RED SOLIDARIA ES MEJORAR EL CENTRO ESCOLAR PARA ESOS NIÑOS.

ME CONTABA EL DIRECTOR DE LA UNIDAD DE SALUD, CUÁNTA GENTE HA AUMENTADO LA COBERTURA DIRECTOR?, MUCHÍSIMA GENTE. AQUÍ ESTÁ EL DOCTOR MENDOZA, BUENO DOCTOR MENDOZA VA A TENER TRABAJO BASTANTE, PORQUE HOY SI VAN A VENIR CON LOS CIPOTES DE LOS CANTONES, HAY QUE TRAERLOS, HAY QUE VACUNAR A LOS NIÑOS, PARA QUE DESPUÉS NO TENGAN CONSECUENCIAS MAYORES, ESE ES EL OBJETIVO DE RED SOLIDARIA, AYUDARLES A TODOS USTEDES.

YO QUISIERA TERMINAR DICIÉNDOLES A MIS HERMANOS EN SESORI, QUE EFECTIVAMENTE EN ESTE PAÍS, PROGRAMAS COMO RED SOLIDARIA SON PROGRAMAS RESPONSABLES, SON PROGRAMAS SERIOS. ESTE PROGRAMA DE RED SOLIDARIA LO ESTAMOS REALIZANDO EN MÁS DE 32 MUNICIPIOS, Y VAMOS HACIA 100 MUNICIPIOS, NO ES UN PROGRAMA PARTIDARIO, ES UN PROGRAMA CON UNA DECISIÓN POLÍTICA DEL MÁS ALTO NIVEL DE LA PRESIDENCIA PARA TODOS LOS MUNICIPIOS, NO IMPORTA QUIEN GOBIERNE LOS MUNICIPIOS, VAMOS A LLEGAR PORQUE AHÍ HAY SALVADOREÑOS A LOS QUE DEBEMOS ATENDER.

POR ESO AL ALCALDE DE SESORI QUIERO DECIRLE: MISIÓN CUMPLIDA. ESPERO QUE TODAS ESTAS OBRAS SE LAS TERMINEN, PERO LES QUIERO DECIR QUE TIENEN UN GRAN ALCALDE, ESTE HOMBRE SE HA PUESTO LAS PILAS Y NO ME DA AGUA SEÑORES, ME LLAMA DESAYUNO, ALMUERZO Y CENA, Y YO LES HE CONFIRMADO QUE TODAS ESTAS OBRAS SE LAS VAMOS IR HACIENDO POCO A POCO, QUE DIOS NOS BENDIGA, Y NO SE OLVIDEN UNA COSA, LO QUE YO SIEMPRE REPITO, LAS ÚNICAS PROMESAS QUE VALEN, SON LAS PROMESAS QUE SE CUMPLEN. Y HOY VENGO A CUMPLIRLES LAS PROMESA A LOS HABITANTES Y A MIS HERMANOS DE SESORI.

GRACIAS Y QUE DIOS LOS BENDIGA.